



«Wie mache ich ein Selfie?»

Am Freitag, 25. Januar, fand im Schulhaus In der Höh der beliebte Handy-Kurs für Senioren statt. Schülerinnen und Schüler der zweiten und dritten Sekundarstufe führten die Generation ihrer Grosseltern in die Geheimnisse der Smartphones ein.

Bereits seit 2006 führt die Schule In der Höh mit der Pro Senectute Volketswil einen Handykurs für Senioren durch. Das unentgeltliche Angebot stösst jeweils auf reges Interesse. Auch am letzten Freitag meldeten sich 26 Seniorinnen und Senioren für den rund eineinhalbstündigen Kurs an – die meisten sind aus Volketswil, einige kamen aber auch von weiter her, etwa von Goldingen oder der Forch.

Im Gruppenraum der Schule werden die Schülerinnen und Schüler je einem Senior oder einer Seniorin zugeteilt. Diese haben ihre Fragen zum Teil aufgeschrieben oder zücken gleich das Smartphone hervor, um sich von den Jugendlichen die Bedienung erklären zu lassen. Viele der Kursteilnehmer sind erst kürzlich auf ein Smartphone umgestiegen und möchten nun neben dem Telefonieren noch weitere Funktionen des Handys besser nutzen können.

Beide Seiten profitieren

Die 80jährige Volketswilerin Helga Rosenberg wurde von der Tochter zum Kurs angemeldet. «Ich finde es eine gute Sache, dass Schülerinnen und Schüler uns das Smartphone erklären. Die junge Generation ist viel geübter mit der heutigen Technik», sagt sie. Drittsekschülerin Selina erklärt ihr, wie Fotos im Smartphone geordnet werden oder per WhatsApp verschickt werden können.

Johann Pinter ist mit Frau Kathrin zum Kurs gekommen. Der Volketswiler möchte wissen, wie man Fotos verschickt oder die Entsperrung des Handys mit dem Fingerabdruck einrichtet. Im Gespräch mit Drittsekschülerin Anna erfährt er, dass die Jugendliche im gleichen Quartier wohnt. «Das ist doch super, dann sind wir ja fast Nachbarn», meint er. Am Nachbartisch lernt Ernst Selinger von Schülerin Kristina, wie er von seiner Frau, die auch am Kurs teilnimmt, ein Foto in der Kontaktliste bei den Telefonnummern abspeichern kann. «Und wie mache ich ein Selfie?», fragt eine Seniorin die Schülerin.

Von dem Kurs profitieren aber nicht nur die Senioren, auch die Schülerinnen und Schüler lernen, wie man vermeintlich Selbstverständliches so erklärt, dass auch ein Smartphone-Neuling den Ausführungen folgen kann.

Legende Fotos 0491/0504: Die Schülerinnen und Schüler zeigten den Senioren und Seniorinnen verschiedene Funktionen des Smartphones.



Schulpflege Volketswil; Auskünfte: Yves Krismer, Schulpräsident, T 044 910 22 22,
e-mail: yves.krismer@schule-volketswil.ch